

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, al mes 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Agencias: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

## DIARIO ANTIFASCISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, martes 24 de Noviembre de 1936

Núm. 19084

# ¡NI UN PASO ATRAS!

¡El cinismo incalificable de Alemania e Italia servirá para redoblar nuestros esfuerzos!

## Palabras de Durruti

El líder obrero, Buenaventura Durruti, caído gloriosamente en uno de los frentes madrileños, pronunció en Barcelona pocos días antes de su partida, una alocución por radio.

Durruti pronunció palabras que deberían saber todos los antifascistas españoles.

El heroico combatiente, víctima del fascismo como tantos otros, sabía con que medios se puede ganar la guerra. Y uniendo la acción a la palabra, no ha vacilado en honor a su valentía ilimitada, luchando y cayendo en primera línea.

Releamos las postreras palabras de Durruti, expresadas pocos días antes de dar su vida por la causa, y procuremos todos seguir sus enseñanzas.

Será la mejor ofrenda que ofreceremos a su memoria.

**“Para atajar el peligro, es necesario formar un bloque de granito”, ha dicho Buenaventura Durruti**

«Trabajadores de Cataluña: Me dirijo al pueblo catalán, a ese pueblo generoso que hace cuatro meses supo deshacer la barrera de los militarotes que querían someterle bajo sus botas. Os traigo un saludo de los hermanos y compañeros que luchan en el frente de Aragón, a unos kilómetros de Zaragoza, y que están viendo las torres de la Pilarica.

A pesar de la amenaza que se cierne sobre Madrid, hay que tener presente que hay un pueblo en pie y por nada del mundo se le hará retroceder.

Resistiremos en el frente de Aragón ante las hordas fascistas aragonesas, y nos dirigimos a los hermanos de Madrid para decirles que resistan, pues los milicianos de Cataluña sabrán cumplir con su deber como cuando se lanzaron a las calles de Barcelona para aplastar al fascismo.

No han de olvidar las organizaciones obreras cuál debe ser el deber imperioso de los momentos presentes.

En el frente, como en las trincheras, hay un pensamiento, sólo un objetivo. Se mira fijo, se mira adelante, con el solo propósito de aplastar al fascismo.

Pedimos al pueblo de Cataluña que se terminen las intrigas, las luchas intestinas; que os pongáis a la altura de las circunstancias; dejad las rencillas y la política y pensad en la guerra. El pueblo de Cataluña tiene el deber de corresponder a los esfuerzos de los que luchan en el frente. No tendrá más remedio que movilizarse todo el mundo; y que no crean que se han de movilizar siempre los mismos. Si los trabajadores de Cataluña han de asumir la responsabilidad de estar en el frente, ha llegado el momento de exigir del pueblo catalán el sacrificio también de los que viven en las ciudades. Es necesaria una movilización efectiva de todos los trabajadores de la retaguardia porque los que ya estamos en el frente, queremos saber con qué hombres contamos detrás de nosotros.

Y que no piense nadie ahora en aumentos de salarios y en reducciones de horas de trabajo.

El deber de todos los trabajadores, especialmente los de la C. N. T., es el de sacrificarse, el de trabajar lo que haga falta.

Me dirijo a las organizaciones y les pido que se dejen de rencillas y de zancadillas. Los del frente pedimos sinceridad, sobre todo a la C. N. T. y F. A. I. Pedimos a los dirigentes que sean sinceros. No es suficiente con que nos envíen cartas al frente alentándonos y que nos envíen ropa, comida y cartuchos y fusiles. Es también necesario darse cuenta de las circunstancias, prever el avenir. Esta guerra tiene todas las agravantes de una guerra moderna y está costando mucho a Cataluña. Se tienen que dar cuenta los dirigentes de que si esta guerra se prolonga mucho, hay que empezar por organizar la economía de Cataluña, hay que establecer un Código en el orden económico.

Si es verdad que se lucha por algo superior, os lo demostrarán los milicianos, que se sonrojan cuando ven en la Prensa esas suscripciones a favor suyo, cuando ven esos pasquines pidiendo socorro para ellos. Se sonrojan, porque cuando vuelan los aviones fascistas, les lanzan periódicos fascistas en los que se leen suscripciones y consejos idénticos.

Si queréis atajar el peligro, se debe formar un bloque de granito.

Ha llegado el momento de invitar a las organizaciones sindicales y a los partidos políticos para que esto termine de una vez. En la retaguardia se ha de saber administrar. Los que estamos en el frente, queremos detrás una responsabilidad y una garantía, y exigimos que sean las organizaciones las que velen por nuestras mujeres y por nuestros hijos.

Si esa militarización decretada por la Generalidad es para meternos miedo y para imponernos una disciplina de hierro, se han equivocado, e invitamos a los que han confeccionado el Decreto a que vayan al frente a ver nuestra moral y nuestra disciplina y luego vendremos nosotros a comparar aquella con la moral y con la disciplina de retaguardia.

Estad tranquilos. En el frente no hay ningún caos, ninguna indisciplina. Todos somos responsables y conocemos el tesoro que nos habéis confiado. Dormid tranquilos. Pero nosotros hemos salido de Cataluña confiándoos la Economía. Responsabilizaos, disciplinaos. No provoquemos, con nuestra incompetencia, después de esta guerra, otra guerra civil entre nosotros.

Si cada cual piensa en que su partido sea más potente para imponer su política, está equivocado, porque frente a la tiranía fascista, sólo debemos oponer una fuerza, sólo debe existir una organización, con una disciplina única.

Por nada del mundo aquellos tiranos fascistas pasarán por donde estamos. Esta es la consigna del frente. A ellos les decimos ¡no pasaréis! A vosotros, ¡no pasarán!

## La situación en la Zona española de Marruecos

Un ciudadano británico que ha regresado a Londres recientemente desde Tánger, ha publicado una carta en una revista londinense relatando algunos hechos de los que ha sido testigo en la ciudad internacional.

Dice que se impide el paso a la ciudad a los antifascistas españoles, contra los cuales se hace fuego en la frontera. Algunos han logrado pasar. Añade que en la zona española de Marruecos se prohibe a los indígenas concentrarse en los zocos y recibir cartas de fuera de la zona. Los contraventores sufren condenas de trabajos forzados. Funciona en Tánger un servicio de espionaje de los amigos de Franco

que denuncian a los indígenas que llegan a la ciudad. Cuando estos indígenas regresan a sus poblados, se les fusila.

Confirma el levantamiento en la cabila de Beni Amar que fué ahogado con una brutal represión, llegando a emplear las ametralladoras. En las cercanías de Tetuán fueron fusilados dos caídos como sospechosos de simpatías con el Gobierno de Madrid. Por igual motivo fueron estrangulados en la cárcel de Arcila con un alambre, veinte funcionarios españoles. Altos funcionarios de la Comisaría de la República han sido destinados a partir piedras en unas canteras inmediatas a Tetuán.

## CEGUERA

No dan pie con bola. Si es verdad que Dios ciega a los que quiere perder, es evidente que Dios ciega ahora a los fasciosos de España. ¡Bombardear Rosas, un pueblo de pescadores indefensos! ¡Tres mil almas, la mayoría mujeres y niños que apenas saben lo que son las luchas sociales! ¡Y bombardear Madrid, una gran ciudad abierta, sin fortificaciones, sin fábricas, sin depósitos, sin hangares! ¡Querer reducir a un millón de habitantes no por la fuerza de la razón, ni siquiera por la razón de la fuerza de las armas, sino sólo por la fuerza del pánico!

Pero esa fuerza sólo reza con los cobardes. Y no lo son ni los pescadores de Rosas, ni los ciudadanos madrileños. Ni los catalanes ni los castellanos dignos de llamarse tales.

Hay un valor, el valor pasivo, el de saber sufrir con serenidad las saivajadas inevitables que, lejos de debilitarse, se acrecienta cuando así se ataca.

¡Resistir a tales brutos? La sola suposición de que pudieran llegar

a gobernar sin control alguno, espanta más que toda su metralla. Una guerra, por larga que sea, se acaba. Un Gobierno tiránico de veránicos, de gente sin entrañas, no tiene límite. Esa conducta fuerte a los atacados.

Y por otra parte, desacreditada a quienes tal hacen fuera de España. A despecho de Mussolini y de Hitler, pésele al capitalismo internacional que corrompe y mediatiza a los cuatro poderes seculares (el Ejército, la Iglesia, la Banca y la Prensa), hay una conciencia universal que se integra por la suma de infinitas conciencias particulares, y aquella conciencia es sensible igualmente a las grandes injusticias y a las pequeñas saivajadas.

De imponderables se llena la copa de crímenes que al desbordar esparce su lava como los volcanes. ¡Dios les ciega! ¡Perdidos están No acudirían a tales recursos si no estuviesen desesperados. Esta convicción debe alentarnos y fortalecernos.

El valor no sólo se demuestra en los campos de batalla. Hay un valor, el sereno, el reflexivo, el imperturbable, que es decisivo en toda suerte de luchas, incluso en las luchas de civilización contra saivajes.

## NOTAS DEL DÍA

### PARA EL PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA

Varias veces hemos expuesto las quejas de los vecinos de la barriada de la carretera de Ciudadela, trozo comprendido entre el final de la calle Prieto y Caules con el Flelato de Consumos, a cuya barriada no llega nunca el pregonero municipal, en perjuicio naturalmente de los muchos vecinos de aquellas calles que tienen tanto derecho como los demás, a saber lo que se pregona.

Creemos que todo se podría arreglar fácilmente, ordenando que el pregonero municipal pregonara en la carretera de Ciudadela en el cruce de la calle Escolástica.

Así se evitarían perjuicios, carreras y sustos innecesarios. Estamos seguros que la autoridad municipal atenderá tan justa petición.

### UNA CONFERENCIA

Ayer tarde, como estaba anunciado, en el Balear Cinema dió una conferencia sobre el tema «Cuatro meses en Palma bajo el terror fascista» el camarada Manuel Pérez.

El público siguió con interés el relato de las atrocidades que vienen cometiendo las hordas fascistas de la vecina isla de Mallorca, explicando algunas escenas que demuestran hasta qué punto han llegado las crueldades de los que se titulan «salvadores de España».

El conferenciante fué saludado por la numerosa concurrencia por su interesante peroración, siendo al mismo tiempo una promesa de que antes debemos morir que dejar pasar al fascismo malvado que pretenden implantar los militares traidores juntamente con el clero y el capitalismo.

### Movimiento demográfico MATRIMONIOS

Día 17 de Noviembre

José Tomás Ruiz y Eulalia Moreno Ferrer.

Día 21

Diego Labrén Barber y Francisca Arguimbau Barber.

### NACIMIENTOS

Día 11

Juanu Moliner Oñila, nació en la calle de Gracia, número 89.

Día 14

Francisco Carreras Cerdá, nació en la calle de Cifuentes, 81.

Día 15

Margarita Nebot Llinás, nació en el Lazareto.

Día 16

Concepción Teixidor Cardona, nació en la calle de los Frailes, 23.

### DEFUNCIONES

Día 19 de Noviembre

Antonia Landiño Arbona, falleció a los 69 años de edad en la calle de Pintor Calbo, 27.

Día 20

Juan Gomila Carreras, 63 años de edad, falleció en el predio «Son Costa».

Día 21

Juan Taltavull Vatllory, a los 63 años falleció en la calle de Cifuentes, núm. 116.

### ACUSE DE RECIBO

Del Delegado del Gobierno de la República camarada Mercadal, hemos recibido una extensa circular que publicaremos en nuestra edición de mañana, ya que hoy la falta de espacio priva de que podamos hacerlo, como sería nuestro deseo.

Nos place corresponder al saludo de la primera autoridad civil con el nuestro más afectuoso.

## PIDAN WHISKY BELTRAN

### ESTADÍSTICA MATADERO

Reses sacrificadas con su peso en canal y procedencia, los días que a continuación se expresan:

1 de Octubre de 1936

- 1 ternera, 152 kilos, Litmpe.
- 1 ídem, 105, noria frente Gracia.
- 1 ídem, 151, José Carreras.
- 1 ídem y 1 vaca, 189, Bintsy nov.
- 1 vaca, 171, Font María.
- 1 ternero, 116, Manuel Palliter.
- 2 corderos, 27, Chec de Refal.
- 8 ídem, 81, Gabriel Mercadal.
- 1 ídem, 13, Binimeymut Petit.
- 2 ídem, 16, Noria Matchsni.
- 2 ídem, 22, Vergeret.
- 2 cabras, 39, Capifort.
- 8 cerdos, 402.

## MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 23 de Noviembre de 1936

Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Rafael de Ron.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo. Patrullas Vigilancia, Infantería. Guardia Polvorín Dragónera, Infantería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados. Guardia Comandancia Militar, cabo Enrique Hernández; artillería segundos: Martín Suar; Lorenzo Pons; José Terrasa y Miguel Torrens.

El Oficial Secret. P. A. J. Amer. — Rubricado. — V. O. B. — El Comandante Militar Interior, MENENDEZ. — Rubricado.

### Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA

Se pone en conocimiento de las afiliadas que la visita médica en los dispensarios, es de 12 a 1 de la mañana.

### Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros

Relación de los donativos recibidos en el día 21

Suma anterior . . . 24.070'98.

Pablo Pons Llanós, 25; Lorenzo Carreras y cinco operarios que trabajan por su cuenta, 15; Diego Valverde Haro (lechero); 5; Personal de la Casa de Salud Provisional, 9; C. N. T. 667'40 — Total, 24.792'38. Se han recibido 667'40 pesetas del Sindicato Unico de Trabajadores de la C. N. T. con destino a los milicianos que luchan en el frente.

# Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T., por medio de sus afiliados Vera y Comellas

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 23 a las  
21'30. Partes de Guerra

## Frente Norte y Noroeste

En todos los sectores sin novedad.

## Frente Centro

En el sector del Guadarrama hubo ligeros tiroteos de fusil y ametralladoras. En el sector del Tajo, una sección de caballería en servicio de descubierta, ha avanzado hacia el Oeste del Cerro de las Nieves.

En Zarzalejo, tiroteo de fusil y cañoneo. El enemigo atacó por dos sitios, siendo primero contenido y después rechazado por nuestras tropas que le inflingieron un duro castigo.

En Madrid, se ha operado poco hoy, a causa de la lluvia. La artillería rebelde bombardeó varios edificios de la capital, siendo acallada por los certeros disparos de nuestros cañones. En las avanzadas, tiroteos de fusil y ametrallado as.

## Un documento interesante del Gobierno

Valencia.—El Gobierno de la República ha publicado un documento que firman el Presidente y todos los ministros, que en extracto dice así: «La ayuda de los países fascistas con su constante envío a los rebeldes españoles de material de guerra, cuya carencia era manifiesta en los primeros momentos de la rebelión, ahora se ha elevado de la manera más crítica.

Los países imperialistas se han quitado la careta reconociendo a la llamada Junta de Burgos, en medio del beneplácito oficial de determinadas potencias y de la pusilanimidad de los gobiernos democráticos que parecen no

quieren darse cuenta de su suicida incompreensión.

El reconocimiento de estos países fascistas servirá para animar a Franco a seguir su labor de destrucción en las poblaciones civiles. Italia quiere convertir a Franco en su cómplice para ensanchar su llamado Imperio además de con Etiopía, con Baleares.

Alemania ausente de la Sociedad de Naciones, espera de los rebeldes españoles la entrega de las materias primas de la que es pródigo nuestro país que le servirían para sus proyectos bélicos. Marruecos que nos fué confiado por los Tratados para civilizarlo, ha servido para que con sus hombres engañados, invadir la tierra española. De aquí la constante demanda de colonias por Alemania para hacer lo mismo con Europa.

Después de cuatro meses de guerra e improvisado nuestro ejército que es hoy el baluarte de la Libertad y puesta en movimiento y aumentada nuestra industria de guerra, nos bastaríamos por sí solos para aplastarlos y además contamos con el apoyo de Rusia y Méjico y con todos los que no se resignan a ser dominados por la tiranía, centenares de miles de hombres libres prestan su apoyo moral y admiración al heroico pueblo español que lucha por la libertad del mundo entero.

El Gobierno del Frente Popular está compuesto y en él representadas, la U. G. T. y C. N. T., siempre a la vanguardia de las fuerzas proletarias, garantía del porvenir de una España libre. Han llegado las horas graves y de sacrificios para asegurar el resurgimiento de nuestra Patria. ¡¡Voluntad de vencer y disciplina única!! ¡¡A por ellos por la victoria!!»

Madrid.—Desde hoy, nuestro ejército popular cuenta con un nuevo elemento, tal vez único en Europa. Ha sido entregado a la Junta de Defensa de Madrid, un camión blindado, en el que obreros especializados, han montado una estación emisora que podrá recorrer los frentes y emitir por altavoces a una distancia de 10 kilómetros durante el día y 15 kilómetros durante la noche.

## Entierro del camarada Durruti

Barcelona.—La manifestación de acompañamiento al entierro de Durruti, constaba de miles y miles de personas. Hablaron García Oliver y Companys, los que con sentidas palabras, hicieron una merecidísima apología de Durruti y del gran héroe que hemos perdido.

Durruti nació en 1896 en la provincia de León, hijo de obreros ferroviarios. A los 14 años, empezó su trabajo en un taller ferroviario.

En 1920 se afilió al anarquismo. En 1926 fué detenido en París por un complot contra el rey de España. Al estallar la sublevación, se encontraba en Barcelona donde organizó las fuerzas de la C. N. T. en su lucha en las calles y después en el frente de Aragón. Hacía pocos días que con su columna, llegó al frente de Madrid donde ha encontrado la muerte.

## Pésame al Gobierno

Barcelona.—El cónsul soviético señor Ovsenko ha dirigido un sentido telegrama al Gobierno con motivo de la muerte de Durruti.

## Para informarse de la situación de España

Alicante.—Han llegado seis miembros del Parlamento inglés que vienen a informarse de la situación en España y conocer toda la verdad. Han sido acogidos con grandes muestras de simpatía.

## Nombramiento para un alto cargo

Barcelona.—El coronel Vialba ha sido nombrado para un alto cargo de las fuerzas militares de Cataluña.

## Fusilamiento de un cura

Málaga.—Se tienen noticias de Melilla en las que se dice que ha sido fusilado un cura del Tercio por protestar de tanto fusilamiento.

## La heroica columna internacional

Madrid.—La columna internacional ha dirigido una carta al pueblo madrileño, en la que dice: «Defenderemos Madrid como si fuese nuestro pueblo. Vuestro honor es nuestro honor y vuestra lucha es nuestra lucha.»

## Periodistas facciosos detenidos

Madrid.—En el día de ayer se presentaron a nuestras líneas tres periodistas en un coche de la matrícula de Zaragoza.

Dichos periodistas habían obtenido autorización de los jefes rebeldes para hacer información en el frente. Se adentraron en el pueblo de Humanes creyendo que era faccioso. Fueron apresados por nuestras milicias y conducidos a la presencia de nuestro Mando. En el interior del coche se encontraron

grandes tiras de papel con los colores monárquicos, en los que se leía: «Aquí se vende «Heraldo de Aragón». Entre los detenidos, figura el director del citado diario Manuel Casanovas.

## Huyendo del terror fascista

Málaga.—Procedente de Gibraltar, llegó un buque con evadidos de La Línea y Algeciras, que huyeron del terror fascista y se internaron en la plaza inglesa. Cuentan que en dichas poblaciones han sido fusiladas todas las personas de izquierda.

## Como son engañados los moros

Valencia.—Un moro que fué cogido prisionero en la toma de la estación de Algodor, ha hecho interesantes declaraciones al Mando. En sus bolsillos, se le encontraron dos billetes de mil marcos, emisión del año 1922.

Otro billete de la Cámara de Comercio de París, sin valor alguno, y 50 escudos portugueses, con un valor de unos 17 céntimos españoles.

Todo ese «capital» fué su premio para venir a luchar a España.

## Submarinos extranjeros torpedean al «Cervantes» y al «Méndez Núñez»

Cartagena.—En el día de hoy se han presentado a la entrada de nuestro puerto dos submarinos extranjeros (decimos extranjeros, puesto que la escuadra pirata no contaba con dicha arma naval), quienes lanzaron dos torpedos, uno contra el «Cervantes» al que causaron pequeñas averías, y otro contra el «Méndez Núñez» que no hizo blanco.

## Impresión del frente de Madrid

Madrid.—La situación en el frente no ha sufrido gran variación. Hemos conservado todas nuestras posiciones y en algunos puntos hemos hecho ligeros avances. La aviación no operó a causa de la lluvia; los rebeldes siguen intentando apoderarse de Madrid, pero no lo conseguirán. La situación no está despejada, pero no está lejano el día en que lo esté si seguimos luchando con valor y disciplina.

## Un artículo de Ossorio y Gallardo

Madrid.—Nuestro embajador en Bruselas señor Ossorio y Gallardo publica hoy un artículo titulado «Espíritu y Política». Dice en él que los nazis no dan colocación al obrero que no pertenece al Frente de Trabajo. El que asiste a los oficios católicos, queda sin trabajo.

Es lógico que los que no creen en Dios lo nieguen, pero que los que dicen creer en él, cometan toda suerte de monstruosidades, es absurdo. Con esto contrasta la legislación soviética, que admite todos los cultos. Todo el artículo es una lección formidable de Derecho Político y Filosófico.

## Una conferencia del camarada Galarza

Valencia.—El ministro de la Gobernación señor Galarza pronunció hoy su discurso sobre el tema: «¿Queremos ganar la guerra?»

En su conferencia que ha sido ovacionadísima, ha dicho entre otras cosas, que la guerra civil en España es la lucha mundial del fascismo y capitalismo por una parte y del trabajo por la otra. El proletariado español ha revolidado con energía su triunfo en las urnas.

Los milicianos de Madrid saben que cuando hay que combatir se combate y si es preciso se muere.

## INFORMACION EXTRANJERA

### Dos noticias de Londres

Londres.—En una asamblea de solidaridad al pueblo español, se acordó enviarle un buque cargado con comestibles.

Londres.—El ministro Eden ha manifestado en la Cámara de los Diputados que había autorizado al encargado de Negocios Británico en Madrid para que colaborase con los otros representantes extranjeros.

### Suscripción pro España

Estocolmo.—La suscripción pro España asciende a 124 000 coronas suecas.

### Lo que dice el «Quay d'Orsay»

París.—El «Quay d'Orsay» manifiesta que no se ha recibido por ahora la nota del bloqueo de Barcelona, anunciado por el ex general Franco.

### Incautación de valores extranjeros

Berlín.—El Gobierno del Reich ha dado una orden incautándose de todos los valores extranjeros que posean los súbditos alemanes.

### Italia contra España

París.—Se conocen detalles del viaje del aviador Franco a Roma; se asegura que Italia ha ofrecido a Franco 15 submarinos para el bloqueo de Barcelona. De los puertos de Livorno, Génova y Spezia han salido 12 buques cargados con toda clase de material de guerra incluso gases y 50 aviones de caza artillados con 3 ametralladoras.

### Alemania representada en Burgos

Berlín.—El general Fralter ha sido designado para embajador ante el Gobierno (?) de Burgos.

### Una intervención de Alvarez del Vayo

Londres.—El «Sunday Express» publica una entrevista con el señor Alvarez del Vayo; dice éste que las fuerzas republicanas están obteniendo continuos éxitos en el frente de Madrid. Los rebeldes, dijo, no pasan, ni pasarán. Ahora se está organizando la evacuación de la población civil para que no continúen siendo víctimas de los criminales bombardeos, los sacianes, mujeres y niños.

Referente al proyectado bloqueo de Barcelona, dice que el Gobierno tiene gran confianza en los catalanes y en las fuerzas republicanas que sabrán impedirlo y destrozar los planes de Franco.

### Un interesante artículo de «L'Humanité»

París.—«L'Humanité» publica un artículo de Roland Roulien, en el que protesta de la barbarie de los bombardeos de la población civil de Madrid y de los Hospitales.

Todos debemos unirnos, dice, contra la bestialidad fascista y Francia debe darse cuenta de que si no levanta el embargo de armas al Gobierno legítimo español y le presta su ayuda, será la primera víctima del fascismo.

### Imponente manifestación en México

México.—Se ha celebrado una gran manifestación en la capital compuesta por más de 100 000 personas, para conmemorar la Revolución de 1910 y de simpatía al Gobierno legítimo español.

### Aviadores norteamericanos a España

New York.—Varios conocidos aviadores, entre ellos los recordman Acosta y Federic North, han salido para España a luchar, como

voluntarios, al lado de las fuerzas leales.

## La ayuda a España

New York.—El Comité de Ayuda a España ha anunciado que en breve saldrá un barco destinado al pueblo español con 3500 toneladas de medicamentos y alimentos.

## Reducción de la manteca en Alemania

Berlín.—Desde hoy ha sido reducida la venta de la manteca en un 20 por ciento. Esta reducción durará varios meses.

## Confirmando un bombardeo

Gibraltar.—El corresponsal del «Daily Telegraph» confirma que en uno de los bombardeos de la aviación republicana al aeródromo de Sevilla, fueron destruidos diez modernos «Capronis» y muertos cuarenta aviadores.

## Energica actitud del Gobierno inglés

Londres.—El Gobierno inglés se ha reunido en Consejo extraordinario. En él se acordó negar a Franco todo derecho de beligerante. La escuadra británica tomará medidas para la seguridad de la flota mercante inglesa. Cualquier intento de detención, será contestado con resistencia.

## Como fué detenido el buque petrolero ruso

Moscú.—Se tienen noticias de la detención del buque petrolero ruso «Unión de Marineros» por los rebeldes españoles; en el parte del buque dice: Salimos de Batoum el día 1 de Noviembre con cargamento de petróleo para Alemania.

El día 5 pasamos Cabo Matapán. A las ocho de la noche encontramos un submarino que nos avisó de que nacionalidad a causa de la oscuridad, vivió y nos siguió durante siete horas en que le perdimos de vista.

El día once pasamos Gibraltar y por medio del Morse dimos el paso al semáforo.

A los pocos momentos un buque de guerra con las luces apagadas, nos pidió por luz nombre y ruta, le contestamos y nos dió la orden de detenernos e inmediatamente disparó un cañoneo que nos causó averías en el departamento de máquinas y provocó un incendio.

Este fué sofocado rápidamente, mientras una flotilla armada se situaba alrededor, compuesta por un crucero, una cañonera y otras tres embarcaciones. De la cañonera se destacó un bote con varios marineros y dos oficiales, que se llevaron el radio, nos ordenaron entrar en Ceuta, no obstante nuestras protestas, y demostrar que el cargamento era para Alemania.

En Ceuta hubo constantemente una guardia de 20 soldados. Nos ordenaron quitar la bandera, pero en lugar de ello izamos otra de grandes dimensiones.

La tripulación hizo vida ordinaria a bordo y se dedicó a la limpieza y reparación de las averías sufridas permaneciendo en Ceuta dos días y medio en el que el buque fué autorizado a proseguir su viaje.

LEED Y PROPAGAD  
«EL BIEN PÚBLICO»  
DIARIO ANTIFASCISTA

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central el mejor carbón y de más rendimiento es el

SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos:  
Plaza de Pablo Iglesias, 19

## MUEBLES

Estos nuevos se desean vender en la calle del Doctor Orfila número 23 o 63.

«Imprenta «EL BIEN PÚBLICO»

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

# Relojería Obercie

FERMIN GALÁN, 23  
M A H O N

# BALON TRIANON

MIÉRCOLES Tarde a las 6'30. — Entrada única 0'55

1.º Actualidades «Universal».

2.º Aunque parezca mentira.

3.º CROMOS DE ESPAÑA.—Preciosa revista con vistas de Palma, Avila, Cáceres, Valencia, Alcalá de Henares, Toledo, Segovia, etc., etc., acompañada con música de cada región.

## EL VALLE DEL INFIERNO

por BUCK JONES

5.º Un mal vecino película cómica.

# CASINO DEL CONSEY

Martes: A las 6'30 en punto-Sesión de Moda

Ultima exhibición de la popularísima zarzuela española

# La Verbena de la Paloma

Producción «CIFESA» en la que realiza su mejor creación el gran

MIGUEL LIGERO

Secundado por la morena RAQUEL RODRIGO y la rubia CHARITO LEONIS